

Para hacer más bases en Nicaragua sacan miskitos

Nueva York, Feb. 12 (AP). "El gobierno sandinista ha confesado que ha desarraigado a diez mil indios miskitos y los ha trasladado a campamentos en el interior" de Nicaragua, dice hoy el "Wall Street Journal". "Los indios forman una parte significativa de la población del apartado rincón nororiental del país", añade el diario financiero. "La explicación oficial de los sandinistas", expresa el "Journal", en un comentario editorial, "es que los miskitos han llegado a constituir un problema de "seguridad". "Ya que los indios son hostiles a los sandinistas, desde un principio, no parece muy aventurado afirmar que han sido aún más hostiles a los esfuerzos de los

sandinistas para acorralarlos en campos de concentración. El número de víctimas no se conoce. Se sabe también que los nicaragüenses tienen otros motivos para trasladar a los miskitos, que son mucho más convincentes que la aseveración de que este pueblo primitivo en medio de una selva inaccesible representa una amenaza para la seguridad. Los sandinistas tienen especial interés en la zona, porque Puerto Cabezas, una pequeña población costera, es el sitio de una base aérea sandinista que está en proceso de expansión. Los informes de inteligencia sugieren que será una base importante para la introducción de aviones soviéticos militares a reacción en Nicaragua.

Pasa a la página 13

Africa sorprendería al mundo afirma el Papa

Lagos, Feb. 12 (AP). El Papa Juan Pablo II, en su primer viaje al exterior desde el atentado de mayo pasado contra su vida, criticó hoy la interferencia en los asuntos de Africa por parte de "potencias ajenas" y vaticinó que el continente "sorprendería al resto del mundo" si se le permitiese desarrollarse por sí mismo.

"Al consolidar la unidad nacional dentro de nuestro propio país, fortalecés la unidad de Africa", dijo el presidente nigeriano Shehu Shagari durante una ceremonia realizada en la residencia oficial del mandatario.

Juan Pablo ensalzó el crecimiento económico de Nigeria, en gran parte basado en su riqueza petrolífera.

Al aterrizar en esta capital del país más populoso de Africa, el Papa, de 61 años, encomió a Nigeria como un ejemplo de país que logró restañar las heridas de una guerra civil. La secesión de Biafra, un estado predominantemente católico, terminó hace once años.

"Estoy convencido de que toda Africa, cuando se le permita hacerse cargo de sus propios asuntos, sin estar sometida a interferencia o presión de potencias o grupos ajenos... sorprenderá con sus logros al resto del mundo", dijo.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LLEGA A LAGOS. Nigeria, Feb. 12 (AP). Una multitud se congregó en el aeropuerto de Lagos, para dar la bienvenida al Papa Juan Pablo II, que inicia hoy, una gira de 8 días en Africa.

Reagan destaca derecho a conducir la política

Washington, Feb. 12 (AP). El gobierno del presidente Ronald Reagan dijo hoy que los 29 miembros de la Cámara de Representantes, que etablaron una demanda para que se suspenda toda la ayuda a El Salvador desean que un tribunal "se inmiscuya en decisiones presidenciales" y le prive de su derecho a conducir la política exterior del país.

Un abogado del Departamento de Justicia, Brooke Hedge, al requerir que se desestime la demanda, dijo que la decisión de brindar ayuda al gobierno salvadoreño era "parte integral de la política exterior" que el presidente tiene la facultad de conducir, según lo dispuesto por la Constitución y el derecho del país.

En la demanda entablada ante la juez de Distrito Joyce Hedge Green, los congresistas alegaron que el presidente Reagan violó la disposición constitucional que otorga al Congreso, el derecho de declarar la guerra, así como de disponer medidas legislativas y aprobar acuerdos internacionales. Asimismo, requerieron que se suspenda toda la asistencia a El Salvador.

Poderes de asignación

Pero la juez Green dijo que si el Congreso desea la suspensión de esa ayuda, puede lograrlo a través de sus poderes de asignación de fondos o mediante una

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PROTEGEN AL PAPA. Lagos, Nigeria, Feb. 12 (AP). Soldados de Nigeria permanecen listos, hoy, desde antes de la llegada del Papa Juan Pablo II, para protegerlo de cualquier posible atentado.

Propone bloqueo naval para Cuba y Nicaragua

Nueva York, Feb. 12 (UPI). El eventual bloqueo de los puertos de Cuba y Nicaragua para impedir el transporte de armas, como una respuesta estadounidense a las actuaciones soviéticas en Polonia, fue propuesto hoy por Williams Safire, destacado columnista del diario "The New York Times".

La colocación de minas en los puertos cubanos y nicaragüenses representaría "una enorme carga al transporte comunista de armas y haría necesario un costoso puente aéreo" y no significaría que Moscú reaccionara militarmente, según Safire. Agregó que las minas "son un arma pasiva", como se demostró en el bloqueo de Haiphong durante la guerra de Vietnam.

Recordó que cuando los soviéticos invadieron Af-

ganistán, el 27 de enero de 1980, el entonces candidato presidencial Ronald Reagan dijo que Estados Unidos debía responder a ese hecho dentro de su propia esfera de influencia.

Bloqueo una opción

Safire agregó que Reagan declaró que los soviéticos tenían bases submarinas, tropas, pilotos y aviones militares en la isla y que "el bloqueo de Cuba podría ser una opción".

El columnista sostuvo también que tras los acontecimientos de Polonia, el debate dentro del gobierno estadounidense se centra en las posiciones del secretario de Defensa, Caspar Weinberger, y del secretario de Estado, Alexander Haig.



AGUARDAN AL PAPA. Lagos, Nigeria, Feb. 12 (AP). Tres muchachas de esta ciudad se muestran alegres y nerviosas mientras esperan la llegada del Papa, para darle la bienvenida. Visten camisetas en las que aparece una foto del Pontífice y la leyenda en inglés significa "Bienvenido a Nigeria".

Desaparecen 14 tripulantes de un petrolero

Falmouth, Inglaterra, Feb. 12 (Latin-Reuters). Catorce hombres se encontraban hoy perdidos, presuntamente ahogados, luego que un buque tanque griego se partió en dos, en medio de una fuerte tormenta al norte de las Islas Azores.

Voceros del Servicio de Guardacostas, dijeron que otros 18 tripulantes estaban aferrados a la sección de popa, que aún flotaba.

El "Victoria" de 12.000 toneladas, que transportaba melaza de Florida a Liverpool, se partió esta madrugada y los primeros informes señalaron que algunos tripulantes habían lanzado un bote salvavidas al agua.

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

IRANIES PROTESTAN. Washington, Feb. 12 (AP). Un grupo de iraníes enmascarados se ataron con cadenas a varios árboles, frente a la Embajada de

Irán, en esta capital, para protestar contra el régimen del Ayatollah Khomeini.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Breves Internacionales

Impiden salir a Pdte. de COSEP

Managua, febrero 12 (AP). Las autoridades impidieron hoy la salida del país del presidente del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP), Enrique Bolaños Gayer, informó un vocero de los empresarios.

Bolaños Gayer se proponía viajar a San José en un vuelo de la línea aérea panameña (COPA) para posteriormente ir a Venezuela, fue bajado del avión por agentes de Migración poco antes de la partida, dijo el secretario ejecutivo de la Cámara de Industrias, Gilberto Solís.

El empresario nicaragüense, según Solís, se dirigía a Venezuela con Alejandro Dip y Antonio Leiva a fin de gestionar un préstamo para Educredito, una institución del Instituto Nicaragüense de Desarrollo (INDE) perteneciente al COSEP.

Capturan grupo clandestino en Perú

Lima, febrero 12 (AP). La policía peruana anunció la captura de un grupo que presuntamente financiaba actividades subversivas utilizando el dinero donado por varias instituciones extranjeras para fines de investigación agrícola.

El grupo, integrado por nueve personas, era dirigido por el profesor y director del Instituto de Investigación y Promoción Agraria de Lima, Pastor Anaya Cuadros, dijo la policía.

Pasa a la página 39